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金管局表示，近期港元偏強，主要是由於股票投
資相關的港元需求有所增加，支持港元匯價，同時
多隻區內貨幣近日兌美元升值，亦帶動港匯走強。
對上一次觸發強方兌換保證是2020年10月28日。金
管局將繼續密切留意市場動態，確保港元市場有序
運作。

事實上，有大行早前已預期港元有機會短暫觸發
強方兌換保證。滙豐環球研究發表報告指，未來美
元兌港元短期內可能面臨額外的下行壓力，甚至可
能短暫觸及7.75強方兌換保證水平。

迎接派息旺季增加需求
滙豐報告解釋短期內可能短暫觸及 7.75 強方兌換

保證水平的原因，指潛在的大型IPO以及上市公司
前置派息交疊之下，可能會暫時影響港元的流動性
狀況，尤其是考慮到香港銀行體系總結餘現已相當
低，處於不足450億港元水平。

報告指出，歷史經驗顯示，上市企業為迎接6月至
8月派息旺季而增加對港元的需求，港元在第二季有

走強的趨勢。今年，滙豐估計上市企業派息高峰期
可能會提早在5月和6月出現，主要原因是一些大型
金融機構已將派息安排在這兩個月，而非往年的7月
和8月。

市場人士亦指，港元再次觸及 7.75 水平，與近日
港元拆息回升、本港潛在大型新股上市活動以及中
資企業即將派發股息等因素有關。

四大原因令港元走強
臻享顧問董事總經理王良享接受本地媒體訪問時

指出，有四大原因促使港元處於強勢。第一，特朗
普關稅政策牽動美元資產的分散風險。本港或內地

投資者可能減少持有美元資產，換成港元停泊香
港。北水從今年年初也不斷增持港股，令港元走
強。第二，近期香港短期銀行同業拆息回升。如7天
期本港銀行同業拆息（Hibor）從4月初的3.1厘回升
至2日的4.1厘。不排除有興趣參與本港IPO的外國
投資者覺得利率偏高，不借港元反而選取購買港
元。第三，3 月份香港出口達 4560 億元，創 3 年新
高。出口商收入換成港元，部分出貨給香港的外商
或內地商戶可能在中美貿易戰未明朗時仍將資金轉
放港元，提升港元需求。第四，香港上市的中資企
業有部分在第二季度派發末期股息，增加對港元的
需求。

【香港商報訊】記者林德芬報道：新地（016）
發展的西沙住宅項目第1A（2）期SIERRA SEA昨
日次輪開賣302伙，當中價單單位佔288伙，同日
招標14伙頂層及低層特色戶。項目截收43007個購
樓意向登記，以價單發售的288伙單位計算，超額
認購逾148倍，榮登全港歷來一手住宅票王。市場
消息指，項目截至昨日下午約5時，次輪發售的價
單288伙已沽清。

據本地媒體報道，大手組別有大批準買家到場，
排起人龍，氣氛熱鬧。資料顯示，次輪價單發售的
288伙，涵蓋39伙一房、170伙兩房及79伙三房單
位，面積由 301 至 702 平方呎，以最高折扣 15%計
算，該批開售單位折實售價由327.16萬至899.81萬
元，折實呎價由9992至13533元，折實平均呎價為
11550元。

向隅客逾千萬購2伙
SIERRA SEA買家之一的呂太接受本地媒體訪問

表示，現居馬鞍山區，對項目周圍環境熟悉，認為
周遭生活環境舒適，且發展商推盤價錢合理，即部
署入市。呂太透露，首輪銷售都有入票，但當時未
能成功購入心水單位，今次斥資逾千萬購2伙，包
括1間三房及1間兩房，暫時未決定用作自住或放
租。

美聯物業住宅部行政總裁布少明表示，SIERRA
SEA成為4月份熱賣新盤，而且是5月首周末推售
的大型全新盤，故繼續搶佔市場焦點及凍結購買
力。該行客源中，約佔80%屬向隅客，並且不乏因
首輪熱銷而入票的新客源。他估計項目呎租可約達
45元水平，租金回報亦約有4.5厘水平。

中原亞太區副主席兼住宅部總裁陳永傑則指出，
受首輪理想銷情及黃金周加持，今輪銷售中內地客
比例增加10%，料公開發售單位將全數沽清。陳永
傑指，今輪銷售中，該行錄得三組客戶，分別斥資
約1400萬至1500萬元，購入3伙單位，三房打算用
作自住，其餘一房及兩房單位作長線投資之用。

【香港商報訊】記者林德芬報道：據內地媒體財
新引述消息人士報道，螞蟻集團來港上市夢碎5年
後，計劃將旗下在新加坡註冊的螞蟻國際（Ant
International）獨立在香港上市，現時正與監管部門
溝通上市的可能性，而截至目前的信息顯示，螞蟻
國際上市沒有政策障礙。

報道指，螞蟻國際收入約佔螞蟻集團20%，而螞
蟻國際擁有Alipay+、安通環球（Antom）和萬里匯
（WorldFirst）及 Bettr 四大核心產品，覆蓋 C 端支
付、B端收單、B2B收付兌等跨境支付服務。

去年3月，螞蟻集團進行新一輪架構重組，掌管
全 球 化 業 務 的 螞 蟻 國 際 、 負 責 數 據 庫 業 務 的
OceanBase 及掌管數據庫以外科技業務的螞蟻數
科，分別成立董事會，各自面對市場，實行 CEO
負責制。

井賢棟除擔任螞蟻集團董事長，同時兼任螞蟻國
際董事長，螞蟻數科則由螞蟻集團CEO韓歆毅擔
任，OceanBase董事長則由螞蟻集團副總裁、螞蟻
集團技術戰略委員會主席倪行軍擔任。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由展覽集團主
辦的 「課外活動節暨教材及用品博覽2025」昨日起
一連三天在灣仔會展中心舉行，有多間教育機構和
教材供應商參展，吸引大批家長帶同子女前來體驗
不同的課程和教材。同時，場內設有逾百場精彩活
動，包括運動、舞蹈、創科、圍棋等比賽和表演。

展覽集團主席王學譜表示，課外活動對促進學生
全人發展至為重要，特別是在青少年精神健康備受
關注的情況下，他希望能透過體藝教育和多元化課
外活動，提高學生的體適能水平，同時培養創意思
維及紓解學習壓力，建立積極健康的生活態度。他
續說，政府早前推出《4Rs 精神健康約章》，強調
「放鬆」元素的重要性，鼓勵學生多做運動來培養

恒常參與體能活動的習慣。
王學譜表示，本屆活動節致力為3至11歲的學童提

供多元化且完善的課外活動選擇。他指出，課外活動
不僅為學生提供體驗機會，更能協助學校善用 「學生
活動支援基金」及 「全方位學習津貼」等資源。

博覽現場設有逾百場精彩活動，包括2025年 all-
star Minime 及少年劍擊個人及團體錦標賽、香港
現代五項青少年甄選賽、迷你四驅車世界賽選手權
選拔賽、魔道場 B-MAX 挑戰賽、香港圍棋大師
賽以及第十五屆教師體育節跳繩比賽和 RUMMI-
KUB U18 精英盃。

大會今年夥拍香港青年協會設立專區，參加者可
體驗日本光雕藝術工作坊、吹糖大挑戰、彩沙畫蠟
燭製作、花式劍球等運動以及親子身體彩繪、按摩
工作坊和 UV 水晶滴膠創作。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：美國早前宣布對
所有貿易夥伴開徵所謂 「對等關稅」，導致中美關係持
續緊張。律政司司長林定國昨日在電台節目批評，美國
此舉違反世貿規則，企圖模糊 「一國兩制」，並形容美
國的做法違反經濟學原則。對於美國早前制裁林定國在
內的6名內地和香港官員，林定國稱美方做法是 「跨境
欺壓」，美方沒有理據干涉港府工作。

林定國表示，美國對香港加徵關稅違反世貿規
則，批評美國試圖模糊 「一國兩制」，令人覺得香
港和中國內地沒有分別。他認為，香港應對時須保
持 「一國兩制」獨特制度和優勢，包括自由港零關
稅和獨特關稅區定位，特區政府除了決定向世貿上
訴外，亦會同時幫助業界過渡，包括開拓新市場。

美國早前制裁包括林定國在內的官員，對於被美
方指責從事 「跨境鎮壓」，林定國回應指不認同有
關說法，認為是美方誤導。他指，特區政府針對有
充分證據證明違反國安法律的潛逃者實施財政資源
限制，減低他們繼續傷害香港的能力，做法合情、
合理、合法，完全符合國際法，當局沒有 「夾」潛
逃者回港，完全沒有違反國際法及原則。林定國形

容美國的制裁是 「跨境欺壓」，美國沒有理據干涉
特區政府的行為。

林定國提到，自己對美國的制裁行動沒有強烈感
覺，形容做得這份工就 「預咗」，強調最重要保持
冷靜沉着態度，不要令對方感到 「得戚」。他又質
疑美國企圖透過制裁手段，向有志替政府工作的人
施壓，呼籲大家要保護堅定，不被美國嚇到。

【香港商報訊】記者周偉立報道：警務處處長周
一鳴昨日出席香港警察學院學警預備訓練結業會
操，檢閱116名學員，見證他們完成為期22周的專
業訓練。

周一鳴在致辭時勉勵學員秉承 「智、勇、誠、
毅」的核心價值，傳承警察少年訓練學校（少年警
校）學員的精神。他回顧少年警校自1973年成立至
1990年完成歷史使命期間，培育超過4000名精英，
當中大部分加入警隊，服務社群。

他提到， 「應用教育文憑—學警預備訓練」課程
在2024年推出，警隊透過與明愛社區書院、香港專
業進修學校和香港科技專上書院合作，為有志投身
警隊的青年提供在學術、體能及心理上的裝備。

警察學院提供的課程由資深警務人員教授，當中
不少為少年警校學員出身，透過體驗式教學及 「地
獄周」戶外訓練，強化學員的心理素質及價值觀，
以備他們合格修畢應用教育文憑完成課程、通過體
檢及品格審查後，直接開展為期27周的學警基礎訓
練。

周一鳴指，少年警校出身的同事皆忠於使命、永
不言敗。他讚揚結業學員在訓練中展現的意志及團
隊合作，重塑少年警校學員的形象和精神。他鼓勵
學員將訓練中學到的堅忍與自信，轉化為面對未來
挑戰的動力，並以 「君子慎其獨」的品格，時刻以
市民利益為先，貫徹 「忠誠勇毅，心繫社會」的警
隊精神。

周一鳴感謝到場出席結業會操的前少年警校副校
長及超過 60 名校友，讚揚他們對警隊及香港的貢
獻，強調少年警校學員凝聚力歷久不衰。他亦以
「體能有限，意志無限」勉勵學員，期望他們銘記

教官教誨，珍惜同期情誼，傳承少年警校學員優良
傳統，繼續為香港的繁榮穩定貢獻力量。

【香港商報訊】記者志誠報道：由中國香港排球
總會主辦之 「中國人壽（海外）世界女排聯賽香港
2025」將於6月18至22日在啟德體藝館舉行，中意
日泰等6支隊伍帶來12場精彩賽事。

賽會昨日舉行記者招待會，公布賽事資訊及售票
詳情，並專程邀請前中國女排隊長惠若琪、隊員楊
珺菁、前日本女排名將木村沙織及前泰國女排名將
保琳婕親身支持活動。

4位女排名將中，惠若琪、楊珺菁及木村沙織已經
當上媽媽，她們在席間接受大會司儀
訪問，被問到當媽媽辛苦，還是打球
辛苦呢？3人坦言當媽媽比較辛苦，惠
若琪說： 「當媽媽真的需要非常非常
多的耐心，他其實也是在鍛鍊我們的
一個性格，跟小孩子的相處，大家都
是新手，所以其實在這個過程當中，
我們也不斷在學習。」

港匯走強 金管局入市承接美元沽盤

逾4年首度接錢 注資465億
【香港商報訊】記者林德芬報

道：港匯於5月2日港股交易時段結
束後急升，觸及 7.75 強方兌換保
證，金管局昨日在美股紐約交易時
段後披露，入市承接 60億美元沽
盤，向市場注資465.39億港元，是
2020年10月以來，首次啟動接錢周
期。金管局注資後，截至5月7日，
銀行體系結餘將由465.39億元升至
913.09億元。

金管局昨晨承接60億美元沽盤，向市場注資465.39億港元，是2020年10月以來，首次啟動接錢周期。

西沙SIERRA SEA
次輪288伙即日沽清

「課外活動節暨教材及用品博覽 2025」 昨起一
連三天在灣仔會展舉行，有多間教育機構和教材供
應商參展。 記者 崔俊良攝

首屆學警預備訓練
舉行結業會操

警務處處長周一鳴昨日為學警預備訓練結業會操
擔任檢閱官。 政府新聞處圖片

女排6月中旬登場
中意日泰6隊過招

林定國斥美藉「對等關稅」欲模糊「一國兩制」

林定國（中）在電台節目批評，美國徵 「對等關
稅」 違反世貿規則，企圖模糊 「一國兩制」 。

電台圖片

第七屆香港光雕節展舉行

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由香港設計中
心主辦、深水埗民政事務處及資訊科技體育基金合
辦的第七屆香港光雕節展昨日在深水埗通州街天橋
底活動空間舉行，展示多項由中小學生運用人工智
能創作的光雕作品，藉以推動香港STEM教育。現場
設有互動光雕體驗活動及創意攤位，讓大眾親身體
驗創意與科技的結合的無限可能，同時會首映兩齣
由本地學生結合 AI 與 XR（Extended Reality）技術
而製作的音樂電影作品，展現出學生以所學所想應
用到創作中。

香港設計中心總監（策略發展）林偉強表示，設
計與科技的結合變得越來越重要，但創意應與社會
緊密相連，使設計更加人性化，因此將今屆香港光

雕節帶到DX 設計館對面的深水埗戶外公共空間舉
行。他希望能發揮該館作為設計與時尚靈感的創意
樞紐的效應，讓年輕人更貼近社區，並透過親手創
作的作品與公眾互動交流，增強人與人之間的連
結，為社區注入活力與創新。

據介紹，光雕（Projection Mapping）是一種結合
設計、藝術與科技的表演形式，透過專業的投影技
術將影像精準投射於不同立體物件上，如建築物或
創意設計裝置，為靜態物體注入生命與動感，此技
術廣泛應用於主題樂園、旅遊景點、廣告宣傳、演
唱會及各類展覽活動中。光雕呈現出的千變萬化，
不但能鍛鍊學生的設計思維和科技應用技能，還能
提升他們的團體合作精神和溝通技巧，更重要的是

培 養 學 生
們 的 同 理
心 、 創 造
力 ， 以 及
企 業 家 本
能 和 品
味。

第七屆香港光雕節展昨在深水埗通州街天橋底活動空
間舉行。 記者 馮瀚文攝

光雕節展呈現多項由中小學生運用人工智能創作
的光雕作品，藉以推動香港STEM教育。

記者 馮瀚文攝

上海首个垂直掘进（盾构）

地下智慧车库进入调试关键阶段
在上海静安区广延路，一座面积仅 286 平方米的停车场正悄然改变着城市停车

的未来。这里是上海首个垂直掘进（盾构）地下智慧车库工程——中铁十五局静
安智慧车库项目，也是上海市、静安区停车治理示范先行项目。作为一项「暖民心」
工程，该项目采用创新工法，旨在解决城市停车难题，为居民提供更加便捷的停
车服务。
目前，项目已完成整体施工，进入最后的调试阶段。「五一」假期期间，全体

工作人员员争分夺秒，采用轮班制保障调试进度，确保调试稳定进行。车库内部
设有 304 个立体车位，其中包括 76 个配备充电桩的新能源车位，并实现了 100%
车位共享。用户只需通过手机 APP 预约车位，将车辆驶入入口后，AGV搬运机
器人就会自动完成后续操作。系统采用激光导航技术，机器人能够精准托起车辆，
通过自动提升系统将其运送至指定车位，全程无需人工干预。实测数据显示，单
车存取时间最快仅需40秒，平均不超过90秒，这一效率是传统停车场的3倍以上。
项目负责人王文灿表示：「静安智慧车库是上海市首个采用垂直掘进技术的地

下停车项目，我们正在全力以赴进行调试，确保投入使用后顺利运营。希望通过
智慧车库的投入使用，为市民提供更加高效、便捷的停车体验，同时为城市地下
空间的开发利用探索新路径。」

肖飞

 高薪诚聘
兼职，业务提成（佣金）面

谈，希望应聘者有大量的律

师资源，联系 18122193276

（胡生内地手机微信）

螞蟻國際傳來港上市

課外活動節博覽2025
一連三日在會展舉行


